

INTRODUCTION

« Primum non nocere »

Dans l'exécution des prescriptions, il paraît primordial que l'infirmière* soit bien informée de l'intérêt de tous les gestes qu'elle peut être amenée à faire, aussi bien dans la préparation du futur opéré, que dans la surveillance post-opératoire et les soins proprement dits.

Une connaissance élémentaire de la pathologie chirurgicale et des différentes propositions thérapeutiques, ainsi qu'une bonne compréhension des risques inhérents aux différents gestes chirurgicaux et anesthésiques nous paraissent indispensables à l'infirmière pour mener à bien la prise en charge d'un malade en milieu chirurgical, et ce en étroite collaboration avec l'ensemble de l'équipe soignante.

Nous vous proposons donc, après un bref rappel anatomique et physiologique, d'exposer la pathologie chirurgicale courante, les différentes interventions et la chronologie des soins, en évitant volontairement d'abonder dans les descriptions techniques des actes opératoires. Nous nous attarderons, en revanche, sur l'exposé des complications postopératoires et sur leurs traitements.

* Lire indifféremment infirmier/infirmière.